
CÂMARA MUNICIPAL DE ITAPEVA 
 Legislatura 2021 - 2024 

 

 
 
 

 

Rubrica: ................................           

83 

 EXERCÍCIO DE 2023   LIVRO Nº.: 006 PAG.: 083 

  
ATA DA 75ª SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2023 

 

Aos treze dias do mês de novembro do ano de 2023, no horário regimental, sob a 

presidência de José Roberto Comeron realizou-se a 75ª sessão ordinária do corrente 

exercício. Assinaram o livro de presença os vereadores: Andrei Alberto Müzel, Áurea 

Aparecida Rosa, Débora Marcondes Silva Ferraresi, Gesse Osferido Alves, José 

Roberto Comeron, Julio Cesar Costa Almeida, Laercio Lopes, Lucimara Woolck Santos 

Antunes, Mario Augusto de Souza Nishiyama, Paulo Roberto Tarzã dos Santos, Robson 

Eucleber Leite, Ronaldo Pinheiro, Saulo Almeida Golob, Sebastiao Jose de Souza e 

Valdinei Pinheiro Vasco. Havendo número regimental e invocando a proteção de Deus, 

o presidente declara abertos os trabalhos da presente Sessão. EXPEDIENTE: Colocada 

em discussão e votação a Ata da 74ª Sessão Ordinária realizada em 9 de novembro, 

foi aprovada. Correspondência recebidas: Nada consta. PROPOSITURAS. Projeto 

de Lei: 222/2023 - Vereadora Lucinha Woolck - Dispõe sobre denominação de estrada 

municipal Leandro Antunes de Oliveira, no Bairro Tamanduá. Requerimento: 790/2023 

- Vereador Julio Ataíde - Requer ao Exmo. Sr. Prefeito, que junto ao setor competente, 

informem a possibilidade de junto ao Governo do Estado de São Paulo a instalação de 

um Campus da Faculdade de Tecnologia do Estado de São Paulo (FATEC), no 

Município de Itapeva. 793/2023 - Vereador Ronaldo Pinheiro - Requeiro a mesa, que 

seja oficiado COMUTRAN a viabilidade de implantar semáforo no cruzamento das vias, 

Alameda Toledo Ribas com a Olivia Marques, Itapeva/SP. 794/2023 - Vereador Julio 

Ataíde - Requer ao Exmo. Sr. Prefeito, que junto ao setor competente, informem a 

possibilidade da aquisição de um (1) ônibus intermunicipal, que atenda as solicitações 

de escolas, esportistas, associações e entidades, que necessitam deste meio de 

transporte para participação de eventos em outros municípios.795/2023 - Vereador 

Ronaldo Pinheiro - Requer a Convocação da Secretaria Municipal de Saúde Sra. 

Vanessa Valério de Almeida Silva, para comparecer à sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Itapeva em data oportuna, previamente comunicada, respeitados os prazos 

regimentais, para prestar esclarecimentos sobre assuntos referentes à saúde. 796/2023 

- Vereadora Lucinha Woolck - Requer ao Exmo. Sr. Prefeito, para que junto ao setor 

competente, viabilize providências sobre a drenagem de águas pluviais, e realize uma 

revisão no escoamento de águas no Jardim Maringá, Vila Guarani e Vila Boava. 

797/2023 - Vereador Professor Andrei - Requer ao Exmo. Sr. Prefeito, junto ao setor 

competente, para que realize a Elaboração do Plano Municipal de Primeira Infância 

(PMPI). 798/2023 - Vereadora Débora Marcondes - REQUER AO EXCELENTÍSSIMO 

SR. MÁRIO TASSINARI – PREFEITO MUNICIPAL, PARA QUE INFORME SE O 

MUNICÍPIO FEZ INSCRIÇÃO PARA RECEBER RECURSOS DO PROGRAMA DO 
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GOVERNO FEDERAL PARA ACELERAÇÃO DO CRESCIMENTO (PAC), QUAIS E 

QUANTOS PROJETOS TANTOS SE INSCREVEU. 799/2023 - Vereador Robson Leite 

- Requer seja inserido em ata votos de congratulações para o Diego De La Rua e o Juan 

De La Rua. 800/2023 - Vereadora Débora Marcondes - REQUER A EXCELENTÍSSIMA 

SRA. VANESSA GUARI - SECRETÁRIA DA SAÚDE MUNICIPAL, PARA FORNECER 

INFORMAÇÕES DETALHADAS SOBRE A CARGA HORÁRIA DOS DENTISTAS DO 

MUNICÍPIO, SUA ALOCAÇÃO NAS UNIDADES DE SAÚDE E O HORÁRIO DE 

ATENDIMENTO EM CADA DIA DA SEMANA, INCLUINDO O CENTRO DE 

ESPECIALIDADES ODONTOLÓGICAS (CEO). Indicação: 162/2023 - Vereador Tião 

do Taxi - Indico ao Sr. Prefeito, para que junto ao setor competente providencie corte de 

grama e limpeza e capinagem da Praça Clara Golob Facetti no Conjunto Habitacional 

São Camilo. 163/2023 - Vereador Tião do Taxi - Indico ao Sr. Prefeito, para que junto 

ao setor competente providencie a implantação de um ponto com abrigo na rua 

Explanada próximo o nº1850 no Bairro das Pedras. A Presidência encaminha o Projeto 

de Lei 222/2023 às Comissões Competentes para exararem seus pareceres e os 

Requerimentos e Indicações à Secretaria Administrativa para as providências de 

costume. TRIBUNA DO POVO. Orador: Juliane Mattos Laragnoit de Oliveira. Assunto: 

Projeto Social Batuíra. Explana sobre o Projeto Batuíra, desde sua constituição, sua 

atuação e alcance junto à sociedade. Convida todos para conhecerem o Projeto. Explica 

o conceito de projeto social e ação social. Mostra apresentação de ações e empenhos 

da entidade como as melhorias realizadas no local, ações através de esporte, educação, 

cultura e outros. Verbaliza que não receberam ajuda do município. Fala sobre o Master 

Batuíra. Destaca a importância das emendas parlamentares ao projeto e da visita de 

todos para o conhecerem; que atende 260 crianças. Ver. Tião parabeniza e destaca o 

trabalho do projeto. Ver. Tarzan pergunta quanto receberam por emendas e se já foi 

tudo pago para eles? Juliane diz que foi 62 mil reais. Tarzan fala sobre valores; sobre 

avaliação para indicação de emendas às entidades. Comeron parabeniza e destaca o 

trabalho junto à juventude. Juliane destaca o incentivo à presença na escola dos 

participantes. TEMA LIVRE: Ver. Tarzan verbaliza sobre a importância, atuação e boa 

gestão do terceiro setor em Itapeva. Comenta sobre possibilidade de clínica veterinária 

municipal; fala sobre a Fait; sobre parceria com ONGs para castração animal e seu 

alcance social. Fala sobre cadastro de MEIs para serviços e geração de renda. Explana 

sobre repasse de APMs para custear pequenas reformas em escolas. Comenta do custo 

com empreiteiras para fazer podas de árvores de fiação elétrica, que é atribuição da 

Elektro. Sobre apoio de ônibus escolares ao esporte que não acontece porque não teria 

motoristas; merendeiras; necessidade de processo seletivo. Fala sobre lotes populares. 

Comenta sobre integração do esporte com escola; incentivos como bolsa jovem 
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atleta/aprendiz. Ver. Preto Vasco comenta sobre emenda ao Projeto Batuíra; parabeniza 

os pais que encaminham seus filhos até o projeto. Questiona a atuação da Sabesp, 

quanto ao abastecimento de água nessa época de calor. Aparte ver. Tarzan fala sobre 

mananciais de água de Itapeva. Ver. Preto indaga sobre a manutenção dos serviços, 

sobre bairros onde falta água. Fala sobre a atenção da gerência, mas precisa mais do 

que isso. Comenta sobre não desperdiçar água. Parabeniza os coletores e garis que 

trabalham diretamente no sol. Ver. Júlio Ataíde relata que destinará emenda ao Projeto 

Batuíra, assim como fez ano passado. Comenta sobre patrulha da GCM (GCMs Moraes 

e Lemes) em festa no Pacova, pela atuação da equipe no local. Explana sua gratidão 

aos dois GCMs que interviram diretamente em confusão que houve nas proximidades. 

Comenta sobre buraco na rua Paulo Petzold com Irmã Ernestina, que não solucionado 

embora já solicitado. Iluminação do parquinho no Parque São Jorge, que já foi oficiado. 

Relata visita no Bairro Taquari onde foi aberto mais um acesso ao local. Ver. Robson 

comenta o trabalho do Marinho frente ao Batuíra. Sobre a causa animal, comenta sobre 

a atuação das protetoras, que algumas tem muitos animais em casa; sobre a atuação 

do poder público nesse contexto, da emenda de Deputado Rafael (UB) para construção 

de hospital veterinário. Fala sobre a união de todos para esse fim. Fala sobre tapa 

buraco, limpeza que está acontecendo, que esteve com o secretário de Regionais. Fala 

do podcast Podecreto, de Juan e Diego De la Rua. Discorre sobre o tema, que 

apresentou Voto de Congratulações a eles. Diz que foi bem atendido pela Sabesp e 

Elektro em solicitações. Ver. Áurea comenta sobre a Sabesp, que não tem investimentos 

para construção de poços. Fala de cuidado com o meio ambiente, sobre riacho que 

secou no Faxinal. Fala de rua próximo ao terreno do Baré, na avenida Mário Covas que 

está quase desmoronando, chama atenção da secretária do meio ambiente. Fala sobre 

emendas parlamentares para construção de poços no Faxinal, onde a água está sendo 

abastecida através de caminhões; construção de pontos de ônibus cobertos e com 

captação de energia solar; que seu Luiz e ela irão à prefeitura amanhã; sobre licitação 

para esse serviço no Faxinal, Betânia e Cedro. ORDEM DO DIA: Leitura do Projeto de 

Lei Nº 201/2023 - Vereador Julio Ataíde - INSTITUI A CAMPANHA PERMANENTE DE 

CONSCIENTIZAÇÃO E ENFRENTAMENTO DO ASSÉDIO E DA VIOLÊNCIA SEXUAL 

NO MUNICÍPIO DE ITAPEVA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em 2ª discussão e 

votação, foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 204/2023 - Vereador 

Julio Ataíde - Institui Diretrizes de Prevenção à Violência Familiar no âmbito do 

Município de Itapeva/SP, e dá outras providências. Em 2ª discussão, Ver. Tarzan 

parabeniza o autor e discorre sobre o teor. Em 2ª votação, foi aprovado por todos. 

Leitura do Projeto de Lei Nº 205/2023 - Vereador Ronaldo Pinheiro - DISPÕE sobre o 

pagamento de meia-entrada a todos os profissionais da saúde do sistema público e 
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privado do Município de Itapeva, nos eventos artísticos, esportivos, culturais, 

cinematográficos e outros realizados na cidade. Em 2ª discussão, Ver. Tarzan 

parabeniza o autor e discorre sobre o teor. Em 2ª votação, foi aprovado por todos. 

Leitura do Projeto de Lei Nº 208/2023 - Vereadora Débora Marcondes - DISPÕE AO 

EXECUTIVO A INSTITUIR O CARTÃO RECEITA, DESTINADO A RENOVAÇÃO 

AUTOMÁTICA DAS RECEITAS DE DOENÇAS CRÔNICAS PREVIAMENTE 

DIAGNOSTICADAS AOS USUÁRIOS DOS HOSPITAIS, PRONTOS SOCORROS, 

PRONTOS ATENDIMENTOS E UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. Em 2ª discussão, Ver. Tarzan parabeniza a autora e discorre sobre o 

teor. Em 2ª votação, foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 213/2023 - 

Prefeito Dr Mario Tassinari - Autoriza o Poder Executivo a repassar recurso por meio de 

Subvenção Social, à organização da sociedade civil Lar Vicentino de Itapeva, para o fim 

que especifica. Em 2ª discussão, Ver. Tarzan comenta sobre doação via Imposto de 

Renda à Entidade, sobre esse mecanismo para as demais entidades. Em 2ª votação, 

foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Decreto Legislativo Nº 32/2023 - 

Vereador Ronaldo Pinheiro - Concede Título de Cidadania Itapevense ao Sr. Cláudio 

Garcia Marquezini. Em discussão única, Ver. Tarzan parabeniza o autor e discorre sobre 

o teor e sobre o trabalho do Marquezine à frente do CMDCA. Em votação única, foi 

aprovado com voto contrário do ver. Marinho Nishiyama. Leitura do Requerimento 

Nº 795/2023 - Vereador Ronaldo Pinheiro - Requer a Convocação da Secretaria 

Municipal de Saúde Sra. Vanessa Valério de Almeida Silva, para comparecer à sessão 

Ordinária da Câmara Municipal de Itapeva em data oportuna, previamente comunicada, 

respeitados os prazos regimentais, para prestar esclarecimentos sobre assuntos 

referentes à saúde. Em discussão e votação únicas, foi aprovado por todos. Leitura 

do Requerimento Nº 799/2023 - Vereador Robson Leite - Requer seja inserido em ata 

votos de congratulações para o Diego De La Rua e o Juan De La Rua. Em discussão e 

votação únicas, foi aprovado por todos. MATÉRIA PARA PRÓXIMA SESSÃO. 

Dependendo dos Pareceres das Comissões Competentes e da Aprovação em 

Sessão: Em 1ª d/v:  Projetos de Lei 162, 168, 238/2022; 17, 71, 72, 76, 100, 109, 112, 

124, 133, 137, 138,142, 151, 153, 157, 167, 177, 179, 186, 193, 196, 198, 199, 203, 

206, 207, 209, 210, 211, 212, 214,215, 216, 218 ao 220. 221 e 222/2023. EXPLICAÇÃO 

PESSOAL: Ver. Tarzan discorre sobre construção de poços artesianos, destaca o 

trabalho do Valdricrei nesse segmento. Comenta sobre custo de construção; fala sobre 

o papel social das empresas. Comenta sobre a questão de coleta de lixo. Sobre gestão 

municipal nos diversos segmentos municipais, que muita coisa deveria ser feita de forma 

diferente. Comenta sobre a ausência de árvores em alguns locais da cidade. Fala sobre 

cooperativa assumir a coleta de lixo e aterro, sobre os trabalhos, fiscalização e que 
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devem continuar. Explana sobre frente de trabalho. Comenta custo de poço que o 

Valdicrei perfurou. Sobre os desafios do município. Ver. Áurea comenta sobre frente de 

trabalho, que as empreiteiras fazem um mau trabalho. Relata serviço feito em avenida 

que deixou os montinhos e sobre outros trabalhos em locais diversos. Comenta sobre 

lote popular e a importância para as pessoas e a cidade; sobre o Conselho de Moradia. 

Comenta sobre condomínio fechado que tem área que pode ser vendida e investida em 

lote popular. Fala sobre os terrenos de serviços, que deveriam sair logo. Comenta de 

contato que empresa fez com ela, com interesse em investir em Itapeva, gerando 

empregos. Fala sobre investimentos diversos. Fala sobre aumento de população de rua 

na cidade, em diversos pontos. Pede atenção a essa situação de insegurança; de 

políticas públicas afins. Ver. Júlio Ataíde comenta que o Poupatempo é utilizado como 

local de dormitório de pessoas em situação de rua, que causa insegurança às excursões 

que saem e chegam ali, bem como o atendimento do próprio Poupatempo. Explana 

sobre os dois lados da situação. Ver. Robson fala sobre boa vontade do prefeito para 

realizar os lotes de serviços e outros; sobre o custo de aluguéis, em especial comercial. 

Comenta sobre tratativas e estudos para melhorias da cidade. Destaca o alcance de 

Itapeva diante da região. Comenta sobre interesses de empresários, destacando o 

agronegócio. Cita exemplos de outras cidades que tiveram um crescimento empresarial 

elevado, que Itapeva precisa ir nesse sentido. Fala sobre duplicação e outros 

investimentos do governo estadual. Comenta sobre a franquia McDonald’s e outros em 

Itapeva. Aparte Presidente Comeron fala que no seu governo vieram o Dia e 

Americanas. Robson fala do aniversário amanhã do Dr. Leonardo Tassinari. Presidente 

Comeron pede que conste em Ata voto de pesar pelo falecimento de Sandra Genovezzi. 

Ver. Gessé pede que conste voto de pesar pelo falecimento de Cristiano Rodrigues de 

Almeida. Nada mais havendo a tratar a Presidência convoca os vereadores para a 76ª 

Sessão Ordinária a ser realizada quinta-feira, dia 16 de novembro, no horário regimental 

e invocando a proteção de Deus, declaro encerrados os trabalhos da presente Sessão 

e, mandando que para constar, fosse lavrada esta Ata que segue assinada pela Mesa 

Diretora. Palácio Vereador Euclides Modenezi, Plenário, 13 de novembro de 2023. 
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